

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

Mouila : des ateliers participatifs sur la vision de la ville

LE but est de doter Mouila, chef-lieu de la province de la Ngounié, d'un outil de planification et de gestion urbaine.

Félicien NDONGO
Mouila/Gabon

LE projet de développement des infrastructures locales (PDIL), dans la phase 2, sur le thème "ateliers participatifs sur la vision de la ville" s'est tenu, il y a peu, à Mouila, en présence des autorités locales, notamment le secrétaire général de province Michel Léandre Louembé, représentant le gouverneur Banguébé. L'élaboration des schémas directeurs d'aménagement et d'urbanisme (SDAU) des villes du Gabon, dont la commune de

Mouila, s'inscrit dans le cadre du PDIL 2 financé, à hauteur de 100 millions de dollars US, par la Banque mondiale pour le compte de l'État gabonais.

Le PDIL 2 veut appuyer les municipalités gabonaises dans l'amélioration de leur capacité opérationnelle et de leur gouvernance dans le cadre de la décentralisation. Le but de l'étude menée par les consultants KEIOS, est de doter nos capitales provinciales d'un outil de planification et de gestion urbaine, considéré comme un véritable outil de politique publique, associant une stratégie d'aménagement et un portfolio d'investissements prioritaires, pour un développement urbain durable.

Les participants, notamment les élus locaux, les chefs de service, les directeurs provinciaux et les



Photo de famille au terme de l'atelier.

chefs de quartier ont identifié de nombreux projets prioritaires ayant pour dénominateur commun : le développement harmonieux de la ville Mouila. Ils

ont visé pêle-mêle l'accès aux services communautaires de base comme l'eau et l'électricité, l'école, l'hôpital, etc. Sans oublier l'assainissement urbain, etc.

Notons que KEIOS consulting se charge de produire un rapport exhaustif, qui servira à la prochaine étape du schéma directeur d'aménagement urbain.

Photo: Félicien Ndongo

Tchibanga : un nouveau curé à l'église Saint-Joseph



Le nouveau curé de l'église Saint-Joseph de Tchibanga, le vicaire général Guy Roger Boundengui.

IL s'agit de Guy-Roger Boundengui, qui assume aussi les fonctions de vicaire général.

Lung MOUSSAVOU
Tchibanga/Gabon

C'EST à l'occasion du Jubilé des 175 ans de l'Église catholique au Gabon que le vicaire général Guy-Roger Boundengui a été investi dans ses nouvelles fonctions de curé de l'église Saint-Joseph de Tchibanga,

par l'évêque du diocèse de Mouila, Mgr Mathieu Madega Lebouakehan. À ce qui se dit, l'affectation d'un vicaire général à Tchibanga est un prélude à la création de nouvelles circonscriptions ecclésiastiques dans la Nyanga.

Outre le fait d'être le second de l'évêque du diocèse de Mouila par ses fonctions de vicaire

général, le nouveau curé de Saint-Joseph a parmi les missions assignées, celle d'œuvrer à la naissance d'autres églises dans la contrée nynoise, afin de favoriser l'érection de Tchibanga en diocèse, en vicariat ou en préfecture apostolique. Pour cela, le nouveau responsable ecclésiastique de la principale Église catholique de Tchibanga – voire de toute la Nyanga – doit s'atteler à rendre opérationnelle et autonome la paroisse Saint-Raymond, située au quartier Ingara, dans le 2^e arrondissement du chef-lieu de province

Selon le vicaire général, c'est dans ce sens que l'évêque du diocèse de Mouila lance un appel aux cadres, natifs de Tchibanga en particulier, et aux populations de la Nyanga en général, à se mobiliser pour atteindre l'objectif visant l'ouverture du diocèse de Tchibanga, qui passe préalablement par la création d'autres lieux de culte dans l'ensemble des départements de la province.

Les ambitions du proviseur du lycée Koumba-Nziengui



Les responsables du lycée Koumba Nziengui, lors de la réunion.

CET établissement public situé au quartier Mavoundi, veut s'armer aux standards des grands lycées.

L.M.
Tchibanga/Gabon

C'EST en présence des parents d'élèves que le proviseur du lycée public Étienne-Koumba-Nziengui, Andoche Ondo Metoule, a décliné sa feuille de route pour le compte de la présente année scolaire.

Première du genre depuis le début des cours le 30 septembre dernier, cette rencontre a donné lieu à des échanges fructueux qui ont permis aux deux parties de s'accorder sur l'essentiel, à savoir : la mise en application et le respect du règlement intérieur du lycée, l'obligation pour les parents de veiller au suivi de leur progéniture, et l'injonction faite aux apprenants d'être assidus aux cours pour un meilleur rendement de leur part.

Pour le proviseur, la discipline doit être de mise. C'est dans ce sens qu'il a exhorté les parents à une franche et sincère collaboration avec l'administration et le corps enseignant. Le souci étant d'améliorer les résultats déjà satisfaisants.

Pour preuve, au titre des examens nationaux 2019 – BEPC et Bac – le lycée Étienne-Koumba-Nziengui – le deuxième plus grand établissement secondaire de la Nyanga avec plus de 1 400 élèves – est sorti 2^e après le lycée Nazaire-Boulingui.

Photo: M. LUNG.M